



独立行政法人国際協力機構沖縄センター(JICA沖縄)

☎ 098-876-6000 (代表) ☐ oictpp@jica.go.jp

📍 〒901-2552 沖縄県浦添市前田1143-1

【業務内容】開発途上国の課題解決に取り組み、信頼で世界をつなぎます

【担当部署】JICA沖縄 市民参加協力課



学校等への可能な協力

- ▶ 施設の見学
- ▶ 講師派遣
- ▶ 教員向けの国内・海外研修

代表的な事業内容

連携して開発途上国を支援

JICAは開発途上国への技術、資金協力や、日本の団体などによる国際協力活動の支援などを行っています。中でもJICA沖縄は国内で唯一、法的に地元沖縄の振興に貢献する役割があります。

主な取り組みの一つに、開発途上国から研修員を数週間から数ヶ月受け入れて研修を行う事業があります。2020年までに受け入れた研修員は、164カ国1万3000人以上になりました。沖縄の島しょ・亜熱帯の特徴を活かした水資源や廃棄物管理、自然を活

かした観光、農水産品の品質向上のほか、感染症対策、障がい者の社会参加、離島・へき地の教育など各国のニーズに応じた幅広い研修を、地元の団体と連携して実施しています。

開発途上国のSDGs達成のために、地域の市民団体や自治体、大学、企業などが経験や技術を活かして貢献する活動も支援しています。また、これらの活動を県内の国際理解教育にも役立てるため、研修員や青年海外協力隊の経験者を学校に派遣する国際協力出前講座のほか、JICA沖縄での訪

問学習や交流会、開発教育・国際理解教育の実践のための教員研修なども開催しています。さらに、沖縄発SDGsの取り組みをみんなで共有するおきなわ国際協力・交流フェスティバルも毎年開催しています。

JICA沖縄には図書資料室や展示スペースがあり、学校、市民の皆様にご利用いただいています。また、各国から来日する研修員が利用するOIC食堂は、食の国際理解の場として一般の方もご利用いただける地域に開かれたセンターです。



多くの情報、 経験豊富な人材も

JICAは海外90カ国以上に拠点があります。これらの国々で日々、国際協力とSD

Gsの推進のために情報を集め、それぞれの国が解決すべき課題を検討し、現地の方々とともに協力活動を行っています。たくさんの情報量と経験、ノウハウを持つ豊富な人材が、JICAが持つ大きな強みです。

課 題

学校の先生方はとてもお忙しいと思いますが、ぜひ「開発教育指導者養成講座」や「教師海外研修」に参加していただきたいです。アクティブラーニングの体験を通じてSDGs推進の授業展開に役立つ学びの提供、実践事例を共有しています。

未来像

沖縄21世紀ビジョンに描かれた「世界に開かれた交流と共生の島」「希望と活力にあふれる豊かな島」「多様な能力を発揮し未来を拓く島」を実現し、沖縄と開発途上国が助け合って栄えていくお手伝いをしたいと考えています。



サンゴの村宣言
Onna Village in Okinawa

恩納村

☎ 098-966-1201 ☐ kikaku@vill.onna.lg.jp

〒904-0492 沖縄県国頭郡恩納村恩納2451

【業務内容】地方公共団体 【担当部署】企画課

学校等への可能な協力

- ▶ 施設や工場の見学
- ▶ 講師派遣
- ▶ 生徒の取り組み・発表への助言など



代表的な事業内容

自然、暮らしと観光を共存

恩納村は、サンゴ礁が広がる青い海と恩納岳などの山林に囲まれ、自然に恵まれた地域です。その自然資源を活かして国内有数の観光リゾート地として成長してきました。近年はオニヒトデの大量発生、赤土の流出、サンゴの白化現象などの自然の問題と、観光客が増え、自然環境や住民の生活に負の影響を与えるオーバーソーリズムなどの課題がありました。

そこで恩納村は、世界一サンゴにやさしい村を目指す「サンゴの村」を2018年に宣言しました。サンゴを

キーワードに、自然環境にやさしい暮らしと観光業が共存する持続可能な村づくりを目指しています。

さらに、環境だけではなく暮らしや経済も一緒に取り組むためにSDGsを取り入れ、2019年に「SDGs未来都市」として国に選定され、さまざまな取り組みを進めています。

「環境」では、日本初の「Green Fins」を導入しました。国連環境計画(UNEP)が進める環境にやさしいダイビングやシュノーケリングのガイドラインで、ダイバーの自然環境に対する意

識を高め、持続可能な観光を推進します。

「経済」では、「恩納村版ローカル認証」の導入を進めています。村の特産品やサービスなどのうち、農薬を使っていない、赤土流出防止対策をしているといった基準を満たした商品を認定します。

「社会」では、セミナーなどの普及啓発や、中学生と企業が連携して特産品を使った商品開発に取り組んでいます。



学校や企業と連携

「サンゴの村宣言」をしたことで村外・県外での認知度が上がり、サンゴ保全の取り組みへの協力者が増えています。恩納村と企業、学校、団体などが協力し合う取り組みも始まっています。小中学校では大学や沖縄科学技術大学院大学(OIST)、ダイビングショップなどと一緒に、総合的な学習の時間にサンゴに関する授業を行っています。教科書では教えてもらえないことを学べる、特別な体験です。

課 題

子どもたちへの取り組みは進んでいますが、大人へどう伝えれば自分事化してもらえるかが課題です。授業で学んだことを家庭や地域で伝えることで広がっていくと期待しています。

未 来 像

自然豊かな村で、村民がサンゴや自然環境にやさしい生活を送ることができ、おもてなしの心で観光業を支えるような、活力あふれる持続可能な村づくりを目指しています。



